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Juizado Especial 
Federal (JEF) Virtual 
completa um ano em 

Ladainha com 788 
processos distribuídos

O MM Juiz Federal, Dr. Antônio Lúcio Túlio de Oliveira Barbosa, realizou uma reu-
nião na tarde de segunda-feira (13/11/2023), com o prefeito municipal de Ladainha, Reled 
Maikel e representantes do município, para apresentar os resultados do Juizado Especial 
Federal Virtual de Ladainha após um ano de sua instalação. Nesse período foram aten-
didas quase 800 pessoas, concedidos 488 benefícios e pagos R$ 6,7 milhões de RPVs. 
Participaram também da reunião os servidores do Juizado Especial Federal. Página 3

Polícia Militar Rodoviária 
divulga o balanço dos 

trabalhos, de 10 a 12/11
A 15ª Cia da Polícia 

Militar Rodoviária realizou 
diversas operações nas rodo-
vias sob sua responsabilida-
de no período de 10 a 12/11, 
com foco na prevenção cri-
minal e redução de acidentes 
de trânsito, que resultou na 
apreensão de armas, veícu-
los por falta de licenciamen-
to, autuações de condutores 
por embriaguez. Página 5

Lítio e nióbio: tecnologia 
desenvolvida em Minas 

pode revolucionar mercado 
de baterias elétricas

A Companhia Brasilei-
ra de Metalurgia e Minera-
ção (CBMM) deve iniciar no 
próximo trimestre, em Ara-
xá, no Alto Paranaíba, a pro-
dução de materiais para uma 
nova geração de baterias, 
que utilizam uma solução 
avançada capaz de impul-
sionar a transição energéti-
ca global. A tecnologia foi 
apresentada ao governa-
dor Romeu Zema. Página 4

O grupo Hidro-Idade e a 
Associação Amigos da Terceira 

Idade encerraram outubro 
com o Baile da Fantasia

O grupo Hidro-Idade e a Associação Amigos da Terceira Idade (AATI) realizaram, 
no dia 27 de outubro, o Baile da Fantasia da Terceira Idade, no Clube Libanês, em Teó-
filo Otoni, para encerrar o mês da pessoa idosa. A festa teve presença maciça da terceira 
idade junto com seus familiares. Para a organizadora, a ativista Cida Johnson, o evento 
foi de suma importância para a valorização e respeito à pessoa idosa. Disse que, naquele 
momento, pôde observar que a família estava maravilhada por interagir juntos. Página 2
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Cidade
Grupo Hidro-Idade e Associação Amigos da Terceira 
Idade encerraram outubro com o Baile da Fantasia

O grupo Hidro-Idade e a 
Associação Amigos da Tercei-
ra Idade (AATI) realizaram, no 
dia 27 de outubro, o Baile da 
Fantasia da Terceira Idade, no 
Clube Libanês, em Teófilo Oto-
ni, para encerrar com chave de 
ouro o mês da pessoa idosa. A 
festa teve presença maciça da 
terceira idade junto com seus 
familiares. Para a organizado-
ra, a ativista Cida Johnson, o 
evento foi de suma importân-
cia para a valorização e respei-
to à pessoa idosa. Disse que, 
naquele momento, pôde ob-
servar que a família estava ma-
ravilhada por interagir juntos. 
“Gratificante poder proporcio-

nar algo que engrandece a al-
ma e a autoestima”, disse Cida.

Ela ressalta que, sabe que 
o maior legado que pode dei-
xar para as gerações que estão 
se constituindo é a educação 
voltada para o respeito aos di-
reitos humanos. A velhice deve 
ser considerada como a idade 
da vivência e da experiência, 
que jamais devem ser desper-
diçadas. “O futuro será forma-
do por uma legião de indivíduos 
mais velhos e se não estivermos 
conscientes das transformações, 
preparados para enfrentar es-
ta nova realidade, estaremos 
fadados a viver em uma civi-
lização solitária e totalmente 

deficiente de direitos e garan-
tias na terceira idade”, pontuou.

Segundo Cida cabe aos 
membros da família entender a 
pessoa idosa no seu processo de 
vida, as transformações, conhe-
cer suas fragilidades, modifi-
cando a sua visão e atitude sobre 
a velhice, e colaborar para que o 
idoso mantenha o seu lugar no 
grupo familiar e na sociedade. 
Na festa também foram relem-
brados os 20 anos do Estatuto da 
Pessoa Idosa, e a ativista Cida 
Johnson comenta que é preocu-
pante a população não ter o co-
nhecimento a fundo do estatuto.

Na oportunidade, ela fez 
uma retrospectiva das ações 

realizadas durante o mês co-
mo: palestras em escolas sobre 
a valorização da pessoa ido-
sa, dia dos talentos da tercei-
ra idade, através do projeto dos 
acadêmicos do curso de psico-
logia da AlfaUnipac, que ofer-
taram várias atrações como, 
poesia, música, piadas e o be-
líssimo desfile da longevidade, 
participação do Outubro Ro-
sa, juntamente com o PSF Fi-
ladélfia, participação no Jantar 
Dançante da terceira idade, re-
alizado pela secretaria de As-
sistência Social, realização de 
atividades de artesanatos duran-
te todas as quartas-feiras a tarde.

A Embaixadora Cida Jo-

hnson – título recebido pelo 
movimento “Vidas Idosas Im-
portam”, em 1º de outubro de 
2023, que a deixou cheia de 
orgulho, não pelo título, mas 
poder representar a popula-
ção idosa, abre uma reflexão 
que as pessoas idosas devem 
ser lembradas sempre, não dei-
xando uma data específica pa-
ra ser lembrados, pois nesta 
fase da vida o idoso necessi-
ta sentir-se valorizado, viver 
com dignidade, tranquilidade 
e receber a atenção e o carinho 
da família e de toda sociedade.

“Diante de tudo ver as di-
ficuldades e preconceitos e bar-
reiras encontradas, sabendo que 

é um público que vem crescendo 
e a sociedade despreparada para 
recebê-los, para contribuir de-
vemos sim fazer eventos como 
este para fortalecer os direitos 
por eles adquiridos. Aproveita 
e convida a população idosa pa-
ra participar das atividades reali-
zadas nas terças-feiras das 7h30 
às 9h30, e nas quartas-feiras, 
dia dos artesanatos, das 14h às 
16h30, com a Associação Ami-
gos da Terceira Idade. Finaliza ir-
radiante de energias e se sentindo 
privilegiada por poder propor-
cionar amor, respeito e digni-
dade a este público que já faz 
parte da sua vida há mais de 16 
anos. Instagram @cida.johnson

Realização de atividades de artesanatos, forró e grupo musical, durante todas as quartas-feiras à tarde, no espaço do antigo Sesc, hoje o Casarão da Cultura  

Cida Johnson recebeu o título de Embaixadora da Pessoa Idosa em Teófilo Otoni, pelo movimento “Vidas Idosas Importam”, no dia 1º de outubro de 2023

O Baile da Fantasia da Terceira Idade, foi realizado no Clube Libanês, em Teófilo Otoni, pelo grupo Hidro-Idade e a Associação Amigos da Terceira Idade (AATI)

Dia dos talentos da terceira idade, através do projeto dos acadêmicos do curso de psicologia da AlfaUnipac, com várias atrações como, poesia, música, e o desfile da longevidade

Os idosos participaram de um evento na avenida João XXIII, bairro Manoel Pimenta, alusivo ao dia das crianças, com muitas atrações, guloseimas, e muita animação

Atividades no PSF Filadélfia alusivas à campanha “Outubro Rosa”, com programações muito importantes para os cuidados com a saúde da mulher
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Gerais
Senado aprova 

prorrogação Lei Paulo 
Gustavo de fomento 

à cultura para 
dezembro de 2024

Brasília – O presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), conduziu, nesta 
terça-feira (14), sessão deli-
berativa na qual foi aprovada 
a prorrogação do prazo para a 
execução dos recursos da Lei 
Paulo Gustavo (Lei Comple-
mentar 195, de 2022), que 
prevê ações emergenciais pa-
ra o setor cultural. O projeto 
de lei complementar (PLP) 
205/2023 estende por mais 
um ano, até dezembro de 
2024, a execução dos valo-
res previstos na lei destinados 
a desenvolvimento de espa-
ços ou atividades culturais.

De acordo com o tex-
to, o valor pode ser aplica-
do em serviços recorrentes, 
transporte, manutenção, tri-
butos e encargos trabalhistas 
e sociais, por exemplo. Sem 
a prorrogação, estados, Dis-
trito Federal e municípios te-
riam que devolver ao Tesouro 
saldos remanescentes dos re-
cursos da lei. A Lei Paulo 
Gustavo foi criada com o ob-
jetivo de promover a recupe-
ração do setor cultural afetado 
com a pandemia da Covid-19. 
O PLP 205/2023 é de ini-
ciativa do senador Randolfe 
Rodrigues (Rede–AP) e tra-
mitou em conjunto com o PLP 
205/2023, do senador Flávio 
Arns (Podemos-PR), que trata 
do mesmo tema. A matéria foi 
relatada pelo senador Hum-
berto Costa (PT-PE) e segue 
para a Câmara dos Deputados.

Outro item aprovado foi 
a criação da política nacional 
de direitos das populações 
atingidas por barragens (Pnab) 
que tem por intuito promover 
práticas socialmente susten-
táveis em empreendimentos 
desse tipo. O projeto de lei 
(PL) 2.788/2019, da Câmara 
dos Deputados, também esta-
belece regras de responsabili-
dade social do empreendedor, 
como a manutenção de um 
programa de direitos desses 
cidadãos. Pelo texto, conside-
ra-se população vítima aquela 
que sofrer pelo menos uma de 
dez situações, entre as quais: 
perda da propriedade ou pos-
se de imóvel; desvalorização 
de lotes; perda da capacidade 
produtiva das terras; interrup-
ção prolongada ou altera-
ção da qualidade da água que 
prejudique o abastecimento; 
e perda de fontes de renda e 
trabalho. A proposição con-
tou com a relatoria da senado-
ra Leila Barros (PDT-DF) na 
Comissão de Meio Ambiente 
(CMA); e do senador Eduardo 
Gomes (PL-TO) na Comissão 
de Serviços de Infraestrutura 

(CI). A matéria segue à sanção.
Fim de multa sumária 

a advogados - Os senadores 
aprovaram o PL 4.727/2020, 
de autoria do senador Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), que 
determina o fim da multa apli-
cada pela Justiça ao advogado 
que abandona processo pe-
nal. O texto substitui a sanção 
por um processo administra-
tivo na Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB), a cargo 
da seccional competente. A 
matéria foi aprovada em for-
ma de substitutivo da Câmara 
dos Deputados e segue pa-
ra sanção. A senadora Soraya 
Thronicke relatou a matéria. 

Aprovado o PL 1.269/ 
2022, de iniciativa da Câmara 
dos Deputados, que assegura a 
compra e a venda de imóvel nos 
casos em que a constrição judi-
cial — quando o titular perde o 
direito de dispor livremente do 
bem — não esteja previamen-
te registrada na matrícula do 
cartório. A proposição contou 
com parecer favorável do sena-
dor Ciro Nogueira (PP-PI) e re-
torna à Câmara dos Deputados,

Já o PL 5.086/2023, de 
iniciativa da Presidência da 
República e aprovado no ple-
nário, prorroga os prazos para 
que os municípios apresentem 
o Plano de Mobilidade Urba-
na. A data inicial prevista pa-
ra a apresentação dos projetos 
era até 12 de abril de 2023. O 
texto, que segue à sanção, al-
tera para 12 de abril de 2024 o 
prazo para os municípios com 
mais de 250 mil habitantes, e 
para 12 de abril de 2025, a ci-
dades com população inferior 
a 250 mil moradores. Ainda 
estabelece que a União deve 
oferecer apoio técnico e finan-
ceiro para apoiar as prefeituras 
na elaboração dos projetos. A 
matéria foi relatada pela sena-
dora Mara Gabrilli (PSD-SP).

Operações de crédito 
- Ainda na sessão, o Plenário 
aprovou oito projetos de reso-
lução da Casa que autorizam a 
contratação de crédito externo 
de entes federativos com en-
tidades financeiras internacio-
nais. Para o financiamento do 

“Projeto Integrado de Segu-
rança Hídrica, Sustentabilidade 
Ambiental e Desenvolvimento 
Socioprodutivo da Bacia dos 
Rios Piauí e Canindé (PSI)”, 
no Piauí, foram aprovados dois 
projetos: o PRS 101/2023 con-
cede 18 milhões de dólares do 
Fundo Internacional de De-
senvolvimento da Agricultu-
ra (FIDA), e o PRS 102/2023 
destina 100 milhões de dóla-
res do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID).

Para o Estado de São 
Paulo, o PRS 103/2023 per-
mite a destinação de 480 mi-
lhões de dólares do BID para 
o financiamento da terceira 
fase do “Programa de Inves-
timento Rodoviário do Esta-
do de São Paulo”. A Agência 
de Fomento de São Paulo vai 
receber 90 milhões de dólares 
do New Development Bank 
(NDB) para o “Programa De-
senvolve SP – Infraestruturas 
Sustentáveis” (PRS 104/2023).

Ainda foi aprovado o PRS 
105/2023, que autoriza o muni-
cípio de Jundiaí (SP) a contra-
tar empréstimo de 64 milhões 
de dólares da Corporação An-
dina de Fomento (CAF) para 
o “Programa de Desenvolvi-
mento Urbano e Social de Jun-
diaí”. Para o Estado de Santa 
Catarina, foi aprovado o PRS 
106/2023 que destina 50 mi-
lhões de dólares do BID para 
o “Projeto de Modernização 
da Gestão Fiscal – Profisco II”. 

O PRS 100/2023 autori-
za o Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) a contratar 
crédito externo de R$ 500 mi-
lhões de dólares com o New 
Development Bank (NDB) pa-
ra o “Programa BNDES Clima 
– Financiamento Sustentável 
para Mitigação e Adaptação 
à Mudança Global do Clima 
no Brasil (BNDES Clima)”. 
Já para o governo federal, foi 
aprovado o PRS 107/2023, 
que destina 1,2 bilhão de dó-
lares do NDB para o financia-
mento de projetos dos setores 
público e privado com enfo-
que em infraestrutura susten-
tável. (Foto: Senado Federal).

Juizado Especial 
Federal (JEF) Virtual 
completa um ano em 

Ladainha com 788 
processos distribuídos

O MM Juiz Federal, Dr. 
Antônio Lúcio Túlio de Oli-
veira Barbosa, realizou uma 
reunião na tarde de segun-
da-feira 13/11/2023), com 
o prefeito municipal de La-
dainha, Reled Maikel e re-
presentantes do município, 
para apresentar os resultados 
do Juizado Especial Federal 
Virtual de Ladainha após um 
ano de sua instalação. Nes-
se período foram atendidas 
quase 800 pessoas, concedi-
dos 488 benefícios e pagos 
R$ 6,7 milhões de RPVs. 
Participaram também da 
reunião os servidores do Jui-
zado Especial Federal, Patrí-
cia Lima, Fernando Sfredo e 
Lavínia Sena, vereadores e o 
secretariado do município.

O Dr. Antônio Lúcio, o 
prefeito Reled Maikel e de-
mais pessoas envolvidas na 
instalação do JEF Virtual de 
Ladainha comemoram os 
números apresentados em 
um ano de muito trabalho. 
Os resultados falam por si. 
Mais de R$ 6,7 milhões de 
pagamentos em valores atra-
sados, demonstrando o com-
prometimento e eficiência 
do sistema judiciário. Essa 
é uma vitória de todos, um 
passo significativo para uma 
Ladainha mais justa e equi-
tativa. O dia 11 de novembro 
de 2022 ficou marcado na 
história de Ladainha, com a 
instalação do JEF Virtual, já 
com realização de algumas 
audiências, e um ano depois, 
é o momento de celebrar 
as relevantes conquistas.

O JEF Virtual foi um 
ganho enorme para a popu-
lação. Trabalhadores rurais 
e urbanos podem participar 
de perícias médicas e audi-
ências judiciais no próprio 
município, sem a necessida-

de de deslocamento das par-
tes e advogados até a sede da 
Justiça Federal, em Teófilo 
Otoni. Muito feliz, o prefei-
to Reled Maikel comemora 
essa grande conquista para 
a cidade. “É um feito mui-
to importante na vida de 

todos nós, principalmente 
cidadãos de Ladainha”, dis-
se Reled, afirmando que seu 
compromisso durante seus 
quatro anos de mandato, é 
trabalhar do primeiro ao úl-
timo dia, para diminuir as di-
ferenças, as desigualdades.

Foram mais de R$ 6 milhões de valores de atrasados pagos às 
partes, 488 benefícios concedidos e 659 processos julgados

O Juiz Federal, Dr. Antônio Lúcio Túlio de Oliveira Barbosa
 e o prefeito municipal de Ladainha, Reled Maikel
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Saiba como 
se tornar um 
eletricista de 
redes aéreas

A Cemig iniciou o pro-
cesso seletivo para o ciclo 
2024 do curso de Apren-
dizagem Industrial de Ele-
tricista de Redes Aéreas 
de Distribuição de Ener-
gia Elétrica. A iniciativa é 
uma parceria com o Ser-
viço Nacional de Aprendi-
zagem Industrial (SENAI) 
e visa capacitar jovens pa-
ra atuarem no setor elétri-
co, suprindo uma demanda 
crescente por profissionais 
qualificados nessa área. Ao 
todo, são 190 vagas a se-
rem preenchidas para du-
as turmas que farão o curso 
em 2024, no primeiro e no 
segundo semestre, nas ci-
dades de Belo Horizonte, 
Montes Claros, Uberlân-
dia, Juiz de Fora, Gover-
nador Valadares e Pará de 
Minas. O curso é gratui-
to e tem duração de apro-
ximadamente seis meses.

 A inscrição pode ser 
feita a partir de quarta-fei-
ra, dia 8/11, até o dia 20/11. 
A prova, realizada via in-
ternet, ocorrerá nos dias 
22 e 23/11. Somente alu-
nos da rede pública de en-
sino podem se inscrever no 
curso, e metade das vagas 
serão destinadas a pessoas 
do gênero feminino. Atual-
mente, existe carência des-
se tipo de profissional no 
mercado e há muitas chan-
ces de emprego nas empre-
sas terceirizadas da Cemig 
e das prefeituras, para aque-
les que concluírem o curso.

O que faz um eletri-
cista de redes aéreas? - O 
curso tem o objetivo de pre-
parar profissionais para atu-
ar, ao ar livre, em atividades 
relacionadas à manuten-

ção e à montagem da rede 
de energia elétrica, em em-
presas terceirizadas da Ce-
mig. As atividades incluem 
manusear ferramentas ma-
nuais e equipamentos de 
manutenção elétrica, trans-
portar as bolsas de ferra-
mentas e equipamentos de 
sua responsabilidade para 
área de trabalho, bem co-
mo escadas de fibra pesan-
do 25 quilos para o uso em 
manutenções das redes aé-
reas do sistema elétrico, 
utilizando os devidos equi-
pamentos de segurança.

Durante o curso, os 
alunos deverão realizar 
treinamento de subida e 
descida em escadas de até 
sete metros de altura, reali-
zar trabalhos de manuten-
ção em postes de modelo 
Cemig de até 12 metros 
de altura e realizar mon-
tagem de equipamentos 
em postes de até 12 me-
tros de altura, com uso 
de todo o equipamento 
de segurança necessário.

Além disso, os alu-
nos terão de realizar, du-
rante o curso, o manuseio 
de bastão de manobra de 
até três metros de compri-
mento para realização de 
trabalhos nos equipamentos 
dos postes modelo Cemig, a 
operação de equipamentos 
de rede da Cemig em altu-
ra e a furação no chão, com 
uso de ferramentas manu-
ais, a partir de 1,8 metro 
de profundidade, para fin-
car os postes modelo Ce-
mig. Os trabalhos acontecem 
ao ar livre, sob influência 
do sol ou chuva. (Crédi-
to: Cemig Divulgação).

Gerais
Lítio e nióbio: tecnologia desenvolvida 

no estado de Minas Gerais pode 
revolucionar mercado de baterias elétricas

A Companhia Brasilei-
ra de Metalurgia e Minera-
ção (CBMM) deve iniciar 
no próximo trimestre, em 
Araxá, no Alto Paranaíba, a 
produção de materiais para 
uma nova geração de bate-
rias, que utilizam uma so-
lução avançada capaz de 
impulsionar a transição ener-
gética global. A tecnologia 
foi apresentada ao governa-
dor Romeu Zema na sede 
da Toshiba, na cidade japo-
nesa de Kawasaki, empre-
sa que desenvolveu o novo 
método em parceria com a 
CBMM. O encontro fez par-
te do primeiro dia de com-
promissos do governador no 
Japão. Ele também se reuniu 
com a Mitsui e Oji Holdings.

Em 2018, a CBMM for-
malizou uma parceria com a 
Toshiba Corporation para o 
desenvolvimento de baterias 
de lítio com ânodos de óxi-
dos mistos de nióbio e titâ-
nio, para uso principalmente 
em veículos elétricos, dos de 
passeio às máquinas pesa-
das. Esse é um avanço para 

atrair mais empresas interes-
sadas em fabricar as cargas 
elétricas em Minas Gerais, 
fortalecendo a cadeia produ-
tiva de lítio, nióbio e outros 
elementos. “Ficamos im-
pressionados com a capaci-
dade dessa nova tecnologia, 
que vai viabilizar baterias 
menores, com maior autono-
mia e menor tempo para re-
carga. A CBMM vai iniciar 
a fábrica da matéria prima 
que possibilita a construção 
da bateria, mas queremos 
mais. Apresentamos à Toshi-
ba as potencialidades de Mi-
nas para que ela também 
fabrique a bateria em Mi-
nas”, analisou o governador.

Mais segurança e efi-
ciência - Abundante no 
Norte de Minas e no Vale 
do Jequitinhonha, o lítio é 
um elemento essencial pa-
ra a produção de baterias 
de longa duração. Assim 
como o nióbio – com 80% 
da produção mundial con-
centrada em Minas Gerais 
–, o lítio também se desta-
ca no objetivo de eletrifica-

ção, por suas propriedades.
Entre as vantagens des-

sa nova tecnologia que com-
bina os dois minerais estão, 
por exemplo, maior du-
rabilidade das baterias e 
carregamento ultrarrápido.

Segundo Rogério Ri-
bas, gerente executivo do 
Programa de Baterias da 
CBMM, a parceria com a 
Toshiba resultou na apli-
cação do óxido de nióbio 
nas baterias de íons de lítio, 
fornecendo características 
especiais para esse compo-
nente. "Por ser um elemen-
to muito estável, o nióbio 
permite operações mais se-
guras e eficientes. Além dis-
so, possibilita a recarga total 
em menos de dez minutos, 
sem causar danos à bateria. 
Por estas características úni-
cas, as baterias com nióbio 
apresentam mais segurança 
e uma vida útil muito maior 
que a das baterias tradicio-
nais”, disse o executivo.

A nova bateria apresen-
ta uma densidade volumé-
trica duas vezes superior às 
oferecidas por baterias con-
vencionais (que utilizam 
ânodos com grafite), contri-
buindo, assim, para a redu-
ção do tamanho dos packs 
de baterias, diminuindo pe-
so e o espaço ocupado nos 
veículos. Para o secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico de Minas Gerais, 
Fernando Passalio, a no-
va tecnologia desenvolvida 
no estado pode resolver um 
dos grandes gargalos para 
a popularização dos veícu-
los elétricos, que é o tempo 
de recarga. “Hoje, você po-
de levar uma ou duas horas 
para carregar um carro elé-
trico totalmente. Em uma 
viagem entre Minas e São 
Paulo, seria necessária uma 
parada longa. Mas, com ba-
terias com essa tecnologia, 
você poderá recarregar o 
carro enquanto faz um lan-
che. É um avanço considerá-
vel em relação ao que temos 
hoje no mundo”, afirmou.

Cadeia produtiva - A 
nova planta de óxidos da 
CBMM terá capacidade 
produtiva de 3 mil tonela-
das por ano de óxidos mis-
tos para baterias, aplicáveis 
em tecnologias de carrega-
mento ultrarrápido e segu-
ro, de alta potência e maior 
vida útil, movimentando to-
da a cadeia produtiva do lí-
tio. A produção vai começar 
com uma escala menor, mas 

as novas baterias já devem 
estar disponíveis no merca-
do até o fim do ano que vem.

Para o CEO da Invest 
Minas, João Paulo Braga, a 
fábrica de matéria-prima pa-
ra as baterias potencializa a 
atração de investimentos 
para o estado. “Certamen-
te, será uma tecnologia que 
chamará a atenção de mon-
tadoras de todo o mundo. E, 
para elas, é muito melhor 
estar próximo de quem ex-
trai o lítio e que produz as 
baterias, o que resulta em 
ganhos fiscais e de compe-
titividade. Minas Gerais se 
tornará ainda mais atrati-
va para empresas que que-
rem atuar na cadeia do lítio 
e da transição energética 
global”, ressaltou Braga.

Expertise - A CBMM 
possui uma parceria com a 
Volkswagen Caminhões e 
Ônibus para aplicar e testar, 
em ônibus elétricos, as ba-
terias desenvolvidas com a 
Toshiba. O CEO da Com-
panhia Brasileira de Lítio 
(CBL), Vinícius Alvarenga, 
espera um crescimento ain-
da maior do mercado com 
a evolução tecnológica. “A 
CBMM tem um histórico 
de grandes investimentos 
em pesquisa e desenvolvi-
mento. Por isso vemos es-
sa tecnologia com ótimos 
olhos para o mercado de lí-
tio”, afirmou. A CBL ope-
ra desde 1991 e é a mais 
antiga empresa de extra-
ção de lítio em Minas, com 
cerca de 700 empregados 
no Vale do Jequitinhonha.

O governador Romeu 
Zema também cumpriu du-
as agendas em Tóquio. Ele 
se reuniu com dirigentes da 
Mitsui, empresa que atua 
com comércio e investimen-
tos em energia, infraestrutu-
ra, alimentos, varejo e outros. 
Foram apresentadas as possi-
bilidades abertas com o Vale 
do Lítio para agregar valor a 
produtos essenciais na tran-
sição energética. Também 
em Tóquio, o governador se 
reuniu com diretores da Oji 
Holdings que atua em Minas 
Gerais por meio da Cenibra, 
uma das maiores exportado-
ras de celulose do mundo. 
Foram discutidas possibili-
dades de expansão da em-
presa. A empresa também 
apresentou ao governador 
o desenvolvimento de em-
balagens sustentáveis, pro-
duzidas a partir da celulose, 
sem utilização de plástico.

Cemig abre inscrições para 
aprendizagem dessa profissão, com chances 
de inserção no mercado de trabalho para 

os alunos que concluírem o curso

No Japão, o governador Romeu Zema se encontrou com representantes da Toshiba, onde foi 
apresentado o novo método, mais sustentável e eficiente, com potencial de expansão no estado
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Gerais
Corpo de Bombeiros 

já realizou mais de 2,4 
mil treinamentos de 

segurança nas escolas 
de Minas Gerais

Proporcionar um am-
biente seguro na Edu-
cação é uma das metas 
do Governo de Minas e 
do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais 
(CBMMG), que tem in-
tensificado as ações de 
gestão do risco nas esco-
las do estado. Os militares 
têm ensinado a alunos de 
diferentes faixas etárias 
como prevenir aciden-
tes, e capacitado profes-
sores e colaboradores 
da rede escolar a adota-
rem um comportamen-
to de autoproteção, além 
de oferecer instruções 
de primeiros socorros.

Nesse sentido, entre 
2022 e 2023, já foram re-
alizadas 2.492 capacita-
ções em escolas em todo 
o estado de Minas Ge-
rais. A ação mais recente 
aconteceu nesta terça-fei-
ra (14/11), na cidade his-
tórica de Ouro Preto, na 
região Central de Minas 
Gerais, por meio do pro-
jeto Bombeiros nas Esco-
las. As crianças aprendem 
o que fazer em caso de 
acidentes domésticos, in-
cêndios, afogamentos, a 
forma correta e segura 
de circular nas vias pú-
blicas, onde soltar pipas, 
como andar de bicicle-
ta em segurança e tam-
bém o respeito à natureza. 
Em Ouro Preto, o treina-
mento foi promovido por 
militares da 2ª Compa-
nhia do 1º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros, 
envolvendo 35 crianças 
com idades entre 9 e 10 
anos, e dois professores.

Os alunos apren-
deram como adotar um 
comportamento seguro 
em caso de incêndio, co-
mo sair sem inalar fuma-
ça e como deixar o prédio 
em qualquer situação de 
emergência. Além dis-
so, as crianças receberam 
instruções sobre como e 
quando acionar o número 
193, além de orientações 
de primeiros socorros e 
prevenção de acidentes 
domésticos. “Aprendi a 
sair de um incêndio de 
forma segura e como li-

gar para os Bombeiros de 
forma calma e sem deses-
pero. Quando chegar em 
casa, vou passar essa lição 
para minha mãe, meu pai 
e meus três irmãos, con-
tou a estudante Iasmim 
das Candeias, do 4º ano B.

“Eles aprenderam co-
mo agir em situações de 
incêndio e como se cuidar 
em caso de acidentes. Foi 
uma manhã rica, que trou-
xe conhecimento para os 
alunos, e a gente espera 
que eles levem para a vi-
da no dia a dia, prevenindo 
acidentes e outras situa-
ções de risco”, comen-
tou a professora Ângela.

A presença dos bom-
beiros nas instituições de 
ensino em Ouro Preto, por 
meio do projeto Bombei-
ros nas Escolas, se tornou 
referência no estado, mu-
dando a perspectiva da sa-
la de aula e ampliando os 
horizontes dos alunos pa-
ra compreender seu papel 
enquanto agentes de trans-
formação social. O que 
eles aprendem na sala de 
aula é repassado às famí-
lias em casa, o que ajuda 
a disseminar a cultura de 
prevenção na comunidade.

Salvar Kids - A cor-
poração também tem ou-
tra iniciativa voltada para 
a segurança das crianças. O 
Projeto Salvar Kids, ideali-
zado pela Fundação Salvar, 
do CBMMG, tem como 
objetivo qualificar os fun-

cionários das escolas a 
prestarem Suporte Básico 
de Vida (SBV) nas comu-
nidades, ensinando pro-
fessores e colaboradores 
a agirem em casos de aci-
dentes envolvendo recém-
-nascidos, lactentes (bebês 
em amamentação) e crian-
ças, seja preventivamente 
ou realizando um primeiro 
atendimento até a chegada 
do socorro qualificado. O 
curso trabalha temas co-
mo desobstrução de vias 
aéreas, primeira resposta 
em parada cardiorrespira-
tória, tratamento de quei-
maduras, intoxicações, 
fraturas, entre outros.

A fase inicial do pro-
jeto, realizada em junho, 
capacitou 540 pessoas, 
sendo 480 integrantes de 
oito unidades do Colé-
gio Tiradentes localizadas 
em municípios da Região 
Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH), e 60 
integrantes da Escola Es-
tadual Francisco Sales - 
Instituto de Deficiência da 
Fala e Audição, que fica no 
Barro Preto, em Belo Hori-
zonte. Nesta segunda fase, 
a ideia é ampliar o proje-
to de prevenção para esco-
las públicas e privadas em 
todo o estado, começando 
nesta sexta-feira (17/11), 
na cidade de Sabará, na re-
gião metropolitana da capi-
tal. O curso será no Centro 
de Educação Integrada 
(CEI), do bairro Alvorada.

Há capacitações para estudantes, professores e funcionários, com técnicas 
que vão de primeiros socorros a como sair de um local de incêndio

Polícia Militar Rodoviária 
divulga o balanço dos 

trabalhos, de 10 a 12/11

A 15ª Cia da Polícia 
Militar Rodoviária realizou 
diversas operações nas ro-
dovias sob sua responsabili-
dade no período de 10 a 12 
de novembro, com foco na 
prevenção criminal e redu-
ção de acidentes de trânsito. 
Neste período, foi apreendi-
da 1 pistola 9mm municiada 
com 17 cartuchos intactos, 
foram 3 prisões por embria-
guez ao volante, registradas 
14 infrações administrati-
vas por conduzir sob influ-
ência de álcool ou recusar 
fazer teste do etilômetro, 
17 inabilitados autuados.

Foram removidos 41 
veículos por falta de licen-
ciamento, um preso por uso 
de documento falso, 1 veí-
culo apreendido com sinais 
de adulteração, 1 registro 
do crime de conduzir sem 
CNH gerando perigo de da-
no, e 5 prisões por posse 
de substâncias entorpecen-
tes. Quanto aos 41 veícu-
los removidos por falta de 
licenciamento, o tenente 
Reinaldo reiterou que para 
os veículos emplacados em 
Minas Gerais, já está sendo 

exigido o CRLV 2023 pa-
ra todos os finais de placa.

Os veículos registrados 
em outros estados, os pro-
prietários devem acessar o 
respectivo Detran para ob-
ter informações quanto ao 
prazo de exigência do li-
cenciamento, para evitarem 
surpresas durante as abor-
dagens. Contudo, conforme 
Resolução nº 110 do Con-
tran, em âmbito nacional, 
já está sendo cobrado os fi-
nais de placa 1, 2, 3, 4 e 5. 
Destaca-se que um veícu-
lo foi apreendido, com indí-
cios de adulteração de sinais 
de identificação, e o con-
dutor também portava do-
cumento falso do veículo.

Houve um número ex-
pressivo de condutores au-
tuados, em detrimento de 
serem inabilitados. “Dirigir 
sem PPD/CNH, é infração 
gravíssima, com previsão de 
multa no valor de R$ 880,41, 
com medida de retenção do 
veículo até a apresentação 
de condutor devidamen-
te habilitado”. “Constan-
temente temos alertado a 
população sobre a impor-

tância do processo de tirar 
a habilitação, o que é essen-
cial para aquisição do co-
nhecimento da legislação, 
e demais normas de trân-
sito e prática de direção”, 
alerta o tenente Reinaldo.

No respectivo período, 
com referência a fiscaliza-
ção do consumo de álcool, 
houve 14 condutores autu-
ados por estarem conduzin-
do sob influência de álcool, 
sendo outros 3 deles encami-
nhados à delegacia de Polí-
cia Civil. Na infração ou no 
crime de embriaguez, a in-
fração é gravíssima, com va-
lor de R$ 2.934,70, gerando 
suspensão do direito de di-
rigir. “Alertamos a popula-
ção que álcool e direção é 
uma combinação perigosa, 
o álcool está associado às 
principais causas de sinis-
tros com mortes no trânsito. 
Neste sentido é importante 
uma direção consciente por 
parte dos motoristas, lem-
brando que somos prota-
gonistas no trânsito, sendo 
a vida nosso maior patri-
mônio”. (Fonte: sargento 
Nayanny/ 15ª Cia PM RV).
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Segurança Pública
Minas Gerais tem 70% 
das unidades prisionais 

com bibliotecas em 
pleno funcionamento 

Mais um veículo 
clonado é apreendido 
e o motorista preso 

na região de Nanuque
Mais um veículo clo-

nado foi apreendido pelos 
policiais militares rodovi-
ários da cidade de Nanu-
que, na terça-feira (14/11). 
“Não estamos repetin-
do matéria, realmente são 
muitos veículos adultera-
dos, furtados/roubados e 
clonados, tem sido recu-
perados pela Polícia Mili-
tar Rodoviária na região”, 
destacou o tenente Rei-
naldo Martins, coman-
dante do 1º Pelotão da 
15ª Cia PM Rodoviária.

Durante a operação 
Rota Segura na rodovia 
MGC 418, km 17, em Na-
nuque, os militares aborda-
ram um veículo Fiat Punto 
de cor preta, e perceberam 
sinais de adulteração, che-
gando ao automóvel ori-
ginal que seria um Punto 
com outra placa de iden-
tificação, que foi rouba-
do com emprego de arma 
de fogo, na cidade de Be-
tim/MG, no dia 3/2/2019.

Foi verificado tam-
bém que o proprietário de 
um veículo com a placa se-
melhante a do Fiat Punto 
abordado, havia registra-
do uma ocorrência sus-
peitando que a sua placa 
havia sido clonada, ou se-
ja, um carro foi roubado, 
a numeração adulterada, 
mas a placa clonada e afi-
xada nele seria de um ter-
ceiro veículo. Nesse caso 
os dados de três veículos 
diferentes podem ter sido 
envolvidos nesse crime.

O condutor que não 
possuía habilitação para 
dirigir, informou que des-
conhecia a situação e que 
o veículo pertencia à em-
presa de frutas, onde ele 
seria funcionário. Consta-
tado o crime de adultera-
ção o motorista foi preso e 
conduzido à delegacia. O 
Fiat Punto foi apreendido 
e encaminhado a um pátio 
conveniado. “Trata-se de 
mais uma excelente ocor-
rência, uma vez que trouxe 
vários benefícios para a so-
ciedade”, disse o tenente.

O automóvel seria res-
tituído ao legítimo proprie-
tário, segundo o tenente, e 
evitará que o dono do outro 
carro que a placa provavel-
mente havia sido clonada 
tenha problemas com mul-
tas provocadas pelo veícu-
lo adulterado. Novamente 
alerta à população quanto 
a necessidade de consultar 
e confirmar a procedên-
cia dos veículos antes de 
concretizar a negociação. 
Suspeite de ofertas muito 
atrativas e condições de pa-
gamento fora da realidade.

“Lamentavelmente 
muitas pessoas de bem 
tem sido presas com veícu-
los produto de crime, elas 
perdem o valor investido, 
podem responder a proces-
so criminal e ficarem com 
o nome comprometido”. 
O tenente destaca que es-
se Fiat Punto foi roubado 
com o uso de arma de fo-
go, o que demonstra que o 
seu alerta faz muito sentido. 
“Quando compramos um 

veículo clonado, estamos 
incentivando às quadrilhas 
continuarem a roubá-los e 
modificá-los para vender. 
Em uma ocorrência dessa 
a família dentro do carro 
pode ser morta pelos cri-
minosos, então precisamos 
usar a empatia e pensar nas 
possíveis vítimas, que po-
dem ser até mesmo nos-
sos amigos ou familiares”.

A PM Rodoviária con-
tinuará realizando as ope-
rações para identificar e 
apreender veículos clo-
nados, mas a sociedade 
precisa fazer a sua parte, 
alerta o militar, inclusive 
podendo denunciar veícu-
los suspeitos ou pessoas 
os comercializando. As in-
formações podem ser re-
passadas nos telefones 181 
(Disque Denúncia) e 190 
(Emergência) ou direta-
mente a um policial de con-
fiança. (Informações/Foto: 
tenente Reinaldo Martins, 
comandante do 1º Pelotão 
da 15ª Cia PM Rodoviária).

O Governo de Minas 
Gerais investe na educação 
e acredita no poder transfor-
mador da leitura, mesmo em 
lugares onde muitos perde-
ram as esperanças de um futu-
ro melhor. Das 172 unidades 
prisionais do estado, entre as 
administradas pela Secretaria 
de Estado de Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp), 122 
possuem bibliotecas, o que 
representa 70% do total. Em 
77 delas, distribuídas em di-
versas regiões do estado, há 
projetos de remição de pe-
na pela leitura, em conformi-
dade com resolução federal. 

As unidades prisionais 
de Minas Gerais dotadas de 
biblioteca têm autonomia pa-
ra realizar a movimentação do 
acervo. Os livros são disponi-
bilizados às pessoas privadas 
de liberdade, independente-
mente da vinculação com os 
projetos de remição pela leitu-
ra, como proposta de fomento 
ao hábito de ler. As bibliote-
cas são, majoritariamente, ad-
ministradas pelas escolas da 
Secretaria Estadual de Edu-
cação (SEE). Elas funcionam 
dentro das unidades prisio-
nais, em regime de colabora-
ção e cooperação, e também 
podem contar com o apoio 
de instituições parceiras. 

Impacto - Para a dire-
tora de Ensino e Profissio-
nalização do Departamento 
Penitenciário de Minas Ge-
rais (Depen-MG), Maristela 
Pessoa, a leitura tem o poten-
cial de transformar qualquer 
indivíduo que se permita ser 
impactado pela prática. “É 
indiscutível a criação de no-
vos cenários, o aumento da 
criticidade, a autonomia pa-
ra a construção de novos sa-
beres. Para a pessoa reclusa, 
a melhora no comportamen-
to social é também um al-
cance, além da contribuição 
para a redução da reincidên-
cia. Não há barreiras físicas 
para aqueles que se dedicam 
à leitura”, avalia a diretora. 

Mais livros - Para re-
novar e ampliar os acervos 
das bibliotecas, o Depen-
-MG conta com a ajuda de 
doações de pessoas físicas e 
jurídicas. A mais recente do-
ação de livros ocorreu em 
8/11, para o Presídio de Ves-
pasiano, na Região Metro-
politana de Belo Horizonte 
(RMBH). A unidade recebeu 
aproximadamente 1,7 mil li-
vros de literatura brasilei-

ra e estrangeira, por meio de 
campanha promovida pela 
Biblioteca do Tribunal Re-
gional do Trabalho (TRT) da 
3ª Região – Escola Judicial. 

A doação é fruto da cam-
panha anual “Solidarieda-
de Literária”, realizada pela 
instituição e voltada ao aten-
dimento de grupos vulnerá-
veis. "A Justiça nada mais é 
que uma expressão da socie-
dade, ela pertence à socieda-
de. Por isso nós estamos aqui 
para nos envolver, para sa-
ber, para ter conhecimento, 
para trocar experiências, pa-
ra que possam, enfim, cum-
prir o tempo que ainda têm 
que cumprir, experimentando 
com mais sabedoria a liberda-
de", destacou o desembarga-
dor Antônio Carlos Rodrigues 
Filho, do TRT da 3ª Região. 
Durante o evento, ele desta-
cou acreditar piamente no po-
der transformador da leitura 
e, por isso, abraçou o projeto. 

Inesperado - É quase 
impossível não imaginar o 
relato de casos de presos cuja 
paixão pela leitura foi desper-
tada no interior de uma cela. 
Muitas vezes, as histórias de 
amor aos livros são antigas e 
as surpresas partem de pes-
soas recém-chegadas a uma 
unidade prisional de Minas 
Gerais. “Sempre fui amante 
da leitura, desde novo. Aqui, 
aprendi a amar ainda mais, 
pois ajuda a lidar com a dor 
da saudade, das dificulda-
des por estar preso. Os livros 
nos trazem motivos para so-
nhar de novo”, relata Daniel 
Viana, de 32 anos, ao relem-
brar do primeiro dia no Presí-
dio de Vespasiano. Ele estava 
na área de triagem e recebeu 
dois livros das mãos da pe-
dagoga Paula Cristina Fran-
co. “Fiquei surpreso, jamais 
poderia imaginar uma situa-
ção dessas em um presídio. 
Fui olhado como ser huma-
no e não como um preso”. 

Diene Ferreira, 31 anos, 
também sempre gostou de ler 
e segue com o hábito. “Quan-
do ingressei na área carcerá-
ria, logo pensei em pedir para 
meus familiares trazerem li-

vros. De imediato, fiquei sa-
bendo da existência de uma 
biblioteca e já me trouxeram 
dois títulos ótimos, no pri-
meiro dia. Fui descobrindo 
obras e autores maravilho-
sos disponíveis para lermos. 
É algo surpreendente, quase 
não dá para acreditar”, conta. 

O projeto de leitura do 
Presídio de Vespasiano é co-
ordenado pela pedagoga da 
unidade, Paula Cristina Fran-
co. Ela relata ter cada vez 
mais mulheres solicitando o 
empréstimo de livros e per-
cebe uma participação mais 
rica das presas nas ativida-
des socioculturais. “Elas es-
crevem trechos de livros nas 
cartas para seus familiares", 
diz. "Essa doação (do TRT) 
é importantíssima para o pro-
jeto, pois, além de todos os 
benefícios promovidos pe-
la leitura, como o bem-es-
tar físico e mental, melhora 
a oralidade e a escrita. Elas 
estão até escrevendo uma 
obra coletiva”, completa. 

Benefício legal - A re-
mição de pena pela leitura 
ocorre de forma sistematiza-
da, por meio da Resolução nº 
391/2021, do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ). Ela 
estabelece a redução de qua-
tro dias de pena para cada 
obra lida, com a condição de 
produção de um relatório de 
leitura aprovado por volun-
tários com conhecimento e 
formação acadêmica para a 
atividade. A resolução esta-
belece um limite máximo de 
12 obras para um período de 
12 meses, assegurando a pos-
sibilidade de remir 48 dias. 

Em diversas unidades 
prisionais, os presos são os 
responsáveis pela organização 
do acervo da biblioteca e con-
trole dos empréstimos, inclu-
sive sabem das preferências 
de leituras dos colegas dos 
pavilhões carcerários. Interes-
sados em doar livros para as 
bibliotecas de unidades prisio-
nais de Minas Gerais podem 
entrar em contato com a Di-
retoria de Ensino e Profissio-
nalização: dep@seguranca.
mg.gov.br / (31) 3915-5653. 

Por todo o estado, comunidade carcerária é incentivada a participar de projetos 
de leitura; em 77 espaços, há a possibilidade de obter remição de pena

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)
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SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA 
E ESGOTO DE ITAMBACURI – MG

Aviso de Licitação
Pregão Eletrônico 018/2023

O SAAE de Itambacuri torna público o aviso do 
Pregão (Eletrônico) nº 018/2023, que tem como objeto 
o Registro de Preços para futura e eventual aquisição de 
material de consumo diversifi cado (materiais para cons-
trução em geral e elétrico). A sessão irá ser realizada no 
dia 29/11/2023, às 09 horas. Os interessados poderão reti-
rar o Edital no site: www.licitardigital.com.br ou no email 
cplpregoeiro@hotmail.com . Informações complementa-
res poderão ser obtidas através do telefone (33) 3511-1406 
ou (33) 984492518 – Gilmar Pereira Duarte, Pregoeiro.

AVISO PREGÃO ELETRÔNICO 
A POLÍCIA CIVIL DO ESTADO DE  MINAS 

GERAIS avisa que: o Pregão Eletrônico do Proces-
so 1511189 201/2023, para Prestação de serviços de ma-
nutenções e reparos preventivos e corretivos, instalações, 
adaptações, recuperação e modernização nos imóveis da 
Polícia Civil de Minas Gerais localizados no Interior do 
Estado, foi republicado para ocorrer dia 21 de Novem-
bro de 2023, às 09:00 horas,  modo eletrônico, cujo edital 
e seus anexos estão disponíveis no Portal de Compras MG.                                                                                                                                           

Site: www.compras.mg.gov.br

Publicação LegalComissão de Meio Ambiente 
debate a importância dos eventos 

equestres em Minas Gerais
Na segunda-feira (13/11), 

a Comissão de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sus-
tentável realizou audiência 
pública para debater os even-
tos equestres, como rodeios, 
concursos de marcha, pro-
vas de tambor, cavalgadas 
e outros realizados no Esta-
do. Durante o evento tam-
bém será lançada a Frente 
Parlamentar em Defesa dos 
Rodeios em Minas Gerais.

A reunião, solicitada pe-
lo deputado Douglas Melo 
(PSD), teve início às 14 horas, 
no Auditório SE da Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). De acordo 
com o deputado, a criação da 
frente parlamentar é impor-
tante para mostrar a realidade 
dos eventos equestres realiza-
dos de forma séria, sem ge-
rar maus tratos aos animais. 
“Existem profissionais res-
ponsáveis que cuidam pri-
meiramente do trato e saúde 
dos animais para depois se 
preocuparem com espetácu-
lo apresentado ao público.” 

Entre os convidados pa-
ra a audiência pública estive-
ram o diretor da Confederação 
Nacional de Rodeios, Emílio 
Carlos dos Santos; e o presi-
dente em exercício da Fede-
ração de Rodeios de Minas 
Gerais (FRMG), Álvaro Jo-

Gerais
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CARLOS CHA-
GAS/MG - TOMADA DE PREÇOS Nº 06/2023 - O Municí-
pio de Carlos Chagas/MG, torna Público que estará realizando 
Processo Licitatório Nº 120/2023, de acordo com a Lei nº 
08.666/93, no seguinte teor: OBJETO: “Contratação de em-
presa especializada para execução de pavimentação de vias 
em alvenaria poliédrica e assentamento de meios-fi os pré-
-moldados, conforme Convênio n°1301001111/2023 com a 
Secretaria de Estado de Infraestrutura SEINFRA e a Prefei-
tura Municipal de Carlos Chagas” e especifi cações do Ane-
xo I do edital. A visita técnica é FACULTADA podendo ser 
realizada impreterivelmente até o último dia anterior a aber-
tura do certame, devendo o agendamento ser efetuado pre-
viamente pelo telefone (33) 3624-1263 no setor de Obras e 
Serviços e obrigatoriamente ser encaminhados os dados da 
empresa para o e-mail obras@carloschagas.mg.gov.br. O Edi-
tal estará disponível no saguão da Prefeitura Municipal, Av. 
Capitão João Pinto, 193 - Centro, a partir do dia 17/11/2023 
ou pelo site: www.carloschagas.mg.gov.br, com habilitação 
às 08h30min do dia 06/12/2023.  Outros esclarecimentos pelo 
Tel: (0xx33) 3624-1263 no horário de 07h00min as 13h00min. 
Carlos Chagas (MG), 16 de novembro de 2023. José Ama-
deu Nanayoski Tavares. Prefeito Municipal.

Prefeitura Municipal 
de Carlos Chagas

Filiado ao SINDIJORI – Sindicato dos Proprietários de Jornais, Revistas e Similares do Estado de Minas Gerais – sindijori@fi emg.com.br – Av. do Contorno, 4.456, Funcionários, Belo Horizonte – Minas Gerais – CEP: 30.110-028

Frente parlamentar defenderá eventos equestres como uma expressão cultural do Estado
sé Carneiro Júnior. O ro-
deio é uma competição que 
consiste em permanecer por 
oito segundos sobre um ani-
mal, normalmente um ca-
valo ou touro. Concurso de 
marcha é uma prova que ava-
lia essa forma de movimen-
tação natural das montarias.

Cavalgada é uma ma-
nifestação cultural em for-
ma de passeio, realizada por 
grupos de cavaleiros e ama-
zonas, entre crianças e ido-
sos. Uma cavalgada pode ser 
realizada por motivos reli-
giosos, cívicos, diversão, es-

porte, ou associação de duas 
ou mais dessas atividades. 
Já a prova de tambor é uma 
competição em que o ca-
valeiro ou amazona preci-
sa contornar tambores em 
um percurso preestabeleci-
do, no menor tempo possível.

Suspensão - Em agosto 
de 2022, a realização de ro-
deios em Minas Gerais che-
gou a ser suspensa pela 1ª 
Vara da Fazenda Pública e 
Autarquias de Minas Gerais, 
que atendeu a um pedido da 
organização não governa-
mental Instituto Protecionis-

ta - SOS Animais e Plantas, 
sob o argumento de que os 
eventos promoviam maus 
tratos aos animais. No mes-
mo mês, a suspensão foi anu-
lada pelo Tribunal de Justiça 
do Estado de Minas Gerais, 
por considerar que não ha-
via provas de que os eventos 
ocorriam em desconformida-
de com a legislação vigente. 
O tribunal também concluiu 
que a competência para au-
torizar a realização dos ro-
deios é dos municípios, não 
do Estado. (Arquivo AL-
MG - Foto: Luiz Santana).



8 Sexta-feira, 17 de novembro de 2023
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Publicidades

(33) 4042-2772

Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! 
Acesse nosso site e confira nossas ofertas 
Loja.certodistribuicao.com.br

É mais puro e rende mais!

Café
Muito mais sabor para o seu dia!  

para sua casa, 

Muito mais sabor para o seu dia!  Muito mais sabor para o seu dia!  

Da nossa cidade 
a sa sua casa, a, 

esse é da terra.


